

明新小だより

第3号

平成23年7月20日発行
新見市立明新小学校

根っこを育てる夏休みに - “なでしこJAPAN”の活躍に思う -



『最後まであきらめない。』祝日の朝、そんなメッセージがフランクフルトから届いた。」

7月19日付け朝日新聞のコラム「天声人語」の書き出しです。「なでしこジャパンは米国に2度追いつき、PK戦を制した。…なでしこは国を励まし、世界を驚かせ…」と続きます。

サッカー女子ワールドカップ決勝。早起きして中継をご覧になった方も多いのではないかと思います。このような大活躍をした選手の心は、どうだったのか気になるところです。

「決勝戦に臨むにあたってどんなことを心がけましたか。」とのTVインタビューに、沢選手は「**普段通り**、心がけました」と。

なでしこジャパンの活躍は、最後まであきらめない強い気持ちと、普段の努力に裏打ちされていたことに改めて気づかされました。

前回の北京オリンピック金メダリストの女子ソフトボール日本代表 上野由岐子さんが、常に心にとめていた言葉があるそうです。

「人に負けてもいい。しかし、やるべきことをやらない自分の心の弱さには、ぜったい負けたくない。-須永博士 作-

また、岡山県出身の津田（旧姓：山）三保子さん（ミュンヘンオリンピック女子走り高跳び日本代表）は、講演会の中で次のような言葉を語っておられました。

「**日本一になりたかったら、日本一の努力をなさい。-監督の言葉-**」「**本気になれば、おもしろい。本気になれば、たいいていのことはできる。本気になれば、人が助けてくれる。**」

これら3者の言葉には、共通したものがあるように思います。「あきらめない心と普段の大切さ」です。

この日の天声人語は、次の言葉で締めくくっています。

「雑草（ナadeshiko）の根っこを持つ大輪たちに感謝したい。」

根っこは、多くの場合、普段の生活の中で培われます。これから始まる夏休み。休み前の学級指導でも、担任から、休み中の留意点や宿題など様々な指導をさせていただきました。その指導を有効に生かし、ご家庭でアレンジをしていただき、強くたくましい根っこを育てる取り組みが、より充実したものになることを願いたいと思います。

ちなみに、本校の校章は「ナadeshikoの花びら」の中に「明新」の文字でできています。ナadeshikoの花言葉は「勇敢、大胆、愛」。

一人一人の子どもたちが、ナadeshikoのように「たくましい雑草の根っこを持つ立派な大輪」に育つことを願い、家庭・地域の皆様方と連携を図りながら、私たち職員も9月からのスタートに備えた取り組みをして参ります。

この41日間が、お子様にとって充実した夏休みになりますようよろしくお願い申し上げます。

夏休みの行事予定

7/20日(水)～8/29日(月) 夏季休業日	29日(金) 新見市学童水泳記録会
7/20日(水)・21日(木) 個人懇談	8/1日(月) サマースクール
20日(水)～22日(金) 水泳教室	2日(火)・3日(水) 5年生海事研修
20日(水)～8/5日(金) プール開放 (土・日は除く)	4日(木) 児童会代表の集い
	21日(日) 愛児会奉仕作業
	25日(木)・26日(金) サマースクール
25日(月)～28日(木) 水泳練習	30日(火) 学校再開、給食開始、発育測定

児童会目標：1 気持ちのよい 明新っ子をめざそう！
2 仲のよい 明新っ子をめざそう！

<6月の全校掲示より>運動会で見つけた 友達のキラリ！



「演技で、係の仕事をがんばっていたね。まちがえずにできていてすごかったよ。」 「係の仕事が進んでできていました。」 「ソーラン節、大きな動作でかっこよかったよ。」 「リレーで、最後になっても一生懸命走っていてすごかったです。」 「行進のとき、上手に手を振っていたのすごいなあと思いました。」 「走っていたとき靴が脱げたけど、最後までがんばっていたね。」 「運動会本番のときに、ソーラン節でまちがえたところを教えてくれてありがとう。」 「リレーのとき、精一杯走っていたからすごかったです。」 等等・・・

友達から友達へあてたメッセージの数々。玄関の正面掲示板に50名一人ひとりのキラリがぎゅーと並んでいました。

改めて、子どもたちの感性の豊かさと、友を見る目の温かさ、視点の確かさに驚かされます。当然の事ながら、家庭・地域・学校での日頃の取り組みの現れでもあります。いずれにしても、この運動会をきっかけに、このような「人を見る目と心」がさらに育ったという実感をもつことができました。

年度の早い時期に、このようなインパクトの強い大きな行事が行われることにより、子どもたちの見方・考え方の土台を大きく引き伸ばすことができます。それを土台にして進める教育活動は、自ずと充実し、より価値のあるものとなります。

このような土台に支えられ、本校教育活動が進められることに感謝申し上げます。

地域の AEDです。本校給食室隣、相談室にあります！



明新小学校の相談室窓側（校舎に向かって右側）には AED（自動体外式除細動器）を設置してあります。この AED は、地域の方々にも使っていただくものです。万が一のとき、休日・夜間等で校舎が施錠されている場合は、次のようにご使用ください。なお、不明な点がありましたら、明新小学校までお問い合わせ願います。

【取り出し方】<休日・夜間等で施錠されている時>

- ①設置場所…校舎1階、向かって右端より2つめの教室に設置しています。
- ②ハンマーを取り出す。…窓、右下の赤いバケツに入っています。
- ③窓ガラスを壊し、鍵を開ける。…矢印の部分をハンマーでたたく。（ガラスの破片が飛んできます。けがをしないように気をつけてください。）
- ④窓を開け、AED 収納ケースから、AED の入った赤い袋を取り出す。（ブザーが鳴ります。）

※ AED の使用方法については、機械を開けると音声ガイドで案内してくれます。

学校へお問い合わせくだされば、詳しく説明させていただきます。

子どもたちの善意が形に！ 東北大震災募金 1,0503円

「震災にあわれた方々の応援をしたい。」と児童会が中心となり始めた募金。50人の児童で、何と1万円以上も集めることができました。募金の内、7割以上が1円玉。子どもたちの思いが伝わってくるようです。それを数えた運営委員の人も大変だったようです。この大切な募金は、新見市社会福祉協議会を通じて被災地へ送られることとなりました。ご協力ありがとうございました。

お知らせ

今回から、各関係機関の方々のご厚意により、「明新小だより」を回覧という形で地域の方々にもご覧いただけることになりました。学校の取り組みや考え方をより多くの方々にお知りいただくことにより、学校・家庭と地域との連携がこれまで以上に図られることになると喜んでおります。公民館・各地区総代様をはじめ、皆様のご理解とご協力に心より感謝申し上げます。

児童会目標：3 みんなの役に立つ 明新っ子をめざそう！
4 目標に向かってがんばる 明新っ子をめざそう！